

Fecha: 29-01-2026

Medio: La Tercera

Supl.: La Tercera

Tipo: Noticia general

Título: **Boric encabeza ofensiva de La Moneda por ley de Sala Cuna Universal**

Pág. : 12

Cm2: 722,5

VPE: \$ 7.188.483

Tiraje:

78.224

Lectoría:

253.149

Favorabilidad:

No Definida



>

► "La UDI impidió que este proyecto se viera en la Comisión de Educación del Senado", señaló este miércoles el Presidente Gabriel Boric.

Boric encabeza ofensiva de La Moneda por ley de Sala Cuna Universal

En al menos cinco ocasiones los ministros del gobierno de Boric -más el mismo Mandatario- salieron a cuestionar a la UDI por la compleja tramitación de una de las iniciativas que proyectan como parte del legado. La próxima semana habrá una cita entre Grau y Quiroz, donde se podrá abordar el tema, según se comprometió en la segunda reunión entre el Presidente y José Antonio Kast.

David Tralma y José Miguel Wilson

El Presidente Gabriel Boric encabezó este miércoles la ofensiva del gobierno por ley de Sala Cuna Universal, proyecto emblemático del Ejecutivo que corre riesgo de quedar en carpeta tras el viaje fuera del país de Gustavo Sanhueza, presidente de la Co-

misión de Salud del Senado, quien tenía la potestad de poner la iniciativa en discusión esta semana.

El Presidente se refirió al asunto en Concepción, en el marco de una entrevista con el medio regional Sabes. "Yo quiero ser muy claro en esto. La UDI impidió que este proyecto se viera en la Comisión de Educación

del Senado. El presidente de la Comisión de Educación del Senado (Gustavo Sanhueza, UDI) se fue de Chile, debiendo estar en Chile. El senador Sanhueza se fue, no citó a la comisión y no permitió que esto se discutiera y se votara, que era lo que nosotros esperábamos", dijo el Jefe de Estado.

El Mandatario agregó: "Yo creo que acá hubo maniobras dilatorias para que esto no se viera. Alegan que se presentaron indicaciones a última hora, este se viene discutiendo hace cerca de diez años. Ellos saben perfectamente que acá ha habido un trabajo intenso para poder tener un consenso técnico. Siempre pueden faltar detalles en uno u otro aspecto, pero eso se había ido mejorando".

"Si hoy día el proyecto de sala cuna no sale adelante es porque hay un sector minoritario de la política chilena, porque no pongo en esto a toda la derecha. Por ejemplo, el senador (Rodrigo) Galilea, la senadora Paulina Núñez han hecho esfuerzos importantes porque esto salga adelante, pero un sector minoritario de la derecha chilena ha impedido que esto se discuta y se vote como corresponde. Si tienen diferencia voten contra, pero no impidan la discusión", complementó el Presidente en la misma línea.

Así, Boric se sumó a la arremetida gubernamental -que incluyó a otros cinco ministros del gabinete- que marcó el último día legislativo del Congreso antes del receso veraniego, en el que La Moneda pretendía

despachar a ley al menos tres proyectos, entre ellos dos de la agenda educacional (titularidad docente y fortalecimiento de la educación pública).

En respuesta, el senador Gustavo Sanhueza (UDI) replicó que "esa acusación no tiene ningún sustento. La Comisión de Educación sesionó en comisión mixta el día lunes con normalidad y el miércoles no se sesionó porque llegamos al fin del periodo legislativo. La agenda legislativa avanzó con otros proyectos relevantes, sin ningún tipo de inconveniente. Para nosotros es prioritario (el proyecto de sala cuna), recordemos que lo impulsó el presidente Sebastián Piñera, y no se entrampó por un permiso constitucional sino porque parlamentarios oficialistas lo rechazaron, en un inicio, por fines políticos. Acá no hubo ninguna maniobra para frenar la discusión; lo que hubo fue falta de definiciones claras del gobierno".

Arremetida de Orellana, Boccardo y Vallejo

La furia del Ejecutivo quedó en evidencia el martes en la tarde cuando la ministra de la Mujer, Antonia Orellana (Frente Amplio), y el ministro del Trabajo, Giorgio Boccardo (Frente Amplio), convocaron a un primer punto de prensa para acusar a la UDI de romper un preacuerdo sobre el proyecto de Sala Cuna Universal.

La convocatoria a las 15.20 puso en alerta a

SIGUE ►

Fecha: 29-01-2026

Medio: La Tercera

Supl.: La Tercera

Tipo: Noticia general

Título: **Boric encabeza ofensiva de La Moneda por ley de Sala Cuna Universal**

Pág. : 13

Cm2: 711,7

VPE: \$ 7.081.090

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

78.224

253.149

 No Definida**SIGUE ►►**

las bancadas de oposición, que previamente habían sido advertidas sobre el malestar del gobierno por el viaje de Sanhueza (UDI).

Por ello, anticipándose a la conferencia de prensa en La Moneda, Sanhueza y la presidenta de la Comisión de Hacienda, Ximena Rincón (Demócratas), sacaron una declaración ayer a las 16.00 horas, avalada por los legisladores de derecha. Allí le endosaron al gobierno la demora, ya que las indicaciones solicitadas para desbaratar la tramitación habían llegado tarde, en circunstancias donde el Senado había cerrado el martes la temporada legislativa, antes del receso.

“Los puntos de desacuerdo se habían ido acotando de manera significativa durante la tramitación. Sin embargo, las respuestas del gobierno llegaron tardíamente, sin margen para evaluar las propuestas con la responsabilidad que exige una política pública de esta envergadura”, decía el comunicado de los senadores opositores.

Aunque la discusión de sala cuna igualmente podrá reactivarse a partir de marzo, ya que el gobierno de Boric tendrá al menos una semana más de trabajo legislativo antes del traspaso de mando presidencial, toda iniciativa que despache el Congreso por esos días podrá ser objeto de vetos del futuro Ejecutivo de José Antonio Kast.

En la rueda de prensa, los ministros Orellana y Boccardo denunciaron “argucias burocráticas” y acusaron “irresponsabilidad” -cuatro veces- por tratar la tramitación de una de las iniciativas que en Palacio

proyectaban como parte del legado.

De ahí en más el malestar en Palacio solo ha crecido. Como una bola de nieve, este miércoles los ministros del gabinete salieron en al menos seis oportunidades a cuestionar la situación. Solo la vocera de gobierno, Camila Vallejo, abordó el caso en tres ocasiones: en Radio Universidad de Chile, en Radio Duna y en una vocería que se improvisó en Los Naranjos junto a Boccardo.

El titular del Trabajo también se refirió al tema, en entrevista con Cooperativa, y la ministra secretaria general de la Presidencia, Macarena Lobos, hizo lo propio en conversación con ADN. La encargada de la Seprges habló, una vez más, sobre el tema en el Congreso, con el ministro de Educación, Nicolás Cataldo.

La más dura fue Vallejo, quien llegó a plantear que la UDI tuvo una “actitud irresponsable y mezquina”, además de deslizar críticas al presidente electo, José Antonio Kast.

“Tuvimos una señal medio confusa, la primera señal del presidente electo, de que como que parece que había dado, había puesto como trabas al avance de este proyecto, luego de una conversación del presidente electo con el Presidente Boric. Eso como que habilitó nuevamente una conversación, pero de repente el día de ayer esto cambió”, dijo Vallejo.

El dardo a Kast no es casualidad, pues en Palacio no son pocos los que creen que el republicano debe asumir parte de la res-

ponsabilidad por lo ocurrido en el Senado.

El pasado 15 de enero, tras su segunda reunión con Boric, pactada para hablar de la agenda legislativa pendiente, Kast indicó en La Moneda sus reparos a la rápida tramitación del proyecto de sala cuna y dijo que para avanzar en ello “tenemos que estar seguros de que tenemos los recursos suficientes, porque eso también va de la mano de lo que es el reajuste”.

“Con los proyectos de ley que están presentados en el Congreso, tanto FES como sala cuna, se está conversando. No necesariamente se alcanza a aprobar en estas tres semanas legislativas que quedan, incluida la de marzo, y nuestra mirada es que para hacer las cosas bien, muchas veces hay que hacer una pausa”, indicó el presidente electo.

Por los dichos de Kast en La Moneda temen que estos proyectos no vean la luz en lo que queda de administración. Esto pese a que el presidente electo, en esa reunión con Boric, comprometió una “conversación” entre “nuestros equipos económicos”, para evaluar los “proyectos de ley en curso. Para nosotros las normas fiscales son muy relevantes”.

Estas reuniones recién comenzarán a darse a partir de la próxima semana. Por ejemplo, por esos días está confirmada la cita bilateral entre el ministro de Hacienda saliente, Nicolás Grau, y el próximo encargado de la billetera del país, Jorge Quiroz.

► Si bien el proyecto fue ingresado en el gobierno de Piñera, en enero de 2022, la administración de Boric lo hizo propia a través de una indicación sustitutiva.

Tramitación difícil

Si bien el proyecto de sala cuna universal fue ingresado durante el gobierno de Sebastián Piñera, en enero de 2022, la administración de Gabriel Boric hizo propia la iniciativa a través de una indicación sustitutiva.

Sin embargo, el Ejecutivo debió bregar bastante para convencer a su propio sector político, y de las propias organizaciones de trabajadores, bajo el alero de la CUT, que consideraban que la iniciativa mercantilizaba la educación.

De hecho, cuando fue votada la idea de legislar el proyecto en abril de 2024, los senadores del oficialismo votaron en contra, salvo los legisladores Loreto Carvajal (PPD) y Alejandra Septién (Ind.) que se abstuvieron. Pese a ello, el texto fue aprobado por la mayoría de la oposición y pudo continuar su tramitación.

Los reparos de sectores de izquierda se mantuvieron al menos hasta octubre del año pasado cuando el gobierno ingresó sus enmiendas. A fines de ese mes, los ministros Orellana y Boccardo se reunieron con dirigentes de la CUT y la Junji, logrando despejar gran parte los resquemores, que fueron dados por superados recién a inicios de enero por la vicepresidenta de la CUT, Silvia Silva.●